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共建共享民生工程!深化区域公交"社

保"医疗"旅游"퇸老"쪳品安全等民生领域

合作! 长三角地区主要领导座谈会聚焦更

高质量一体化发展!达成新共识"明确新任

务"믦就新蓝图!죃苏浙皖三地的#长三角

人$兴奋不已!对地区一体化发展有了更多

的获得感和认同感%쯻们表示!随着民生工

程的全面推进"深度融合!三省一市人民群

众的&엳友圈$愈加扩大!&生活圈$内容愈

加丰富!生活愈加便捷精彩%

!붻通互联步入快车道

! 퓂 " 日下午 # 时许! 随着重达 "$%&

吨的大节段钢梁被稳稳地吊装在 '" 号墩

墩顶之上! 由中铁大桥局承建的沪通长江

大桥主航道桥边墩首个超千吨大节段钢梁

架设完成!比原计划工期提前了 "! 天% 北

接南通! 南连张家港的沪通长江大桥是沪

通铁路' 通苏嘉城际铁路和锡通高速公路

的共用过江通道(

在长三角地区主要领导座谈会后!江

苏省交通厅厅长' 省铁路办主任陆永泉表

示! 交通基础设施的互联互通是长三角一

体化的基础和先导(目前!长三角城市群区

域初步形成了网络较为发达' 衔接较为顺

畅的公路和航道网!떫铁路'航空'港口的

一体化发展等方面还需进一步加强协同(

下阶段! 江苏省将深入贯彻落实中央及本

次长三角地区主要领导座谈会精神和省委

省政府的决策部署!系统谋划补短板(在制

定规划上形成相互衔接的&一张图$'在基

础设施布局上形成互联互通的 &一张网$'

在枢纽能级提升上形成功能互补的 &一盘

棋$' 在运输服务上形成便利化的 &一张

卡$!推动长三角交通向着更高质量一体化

方向迈进(近日!江苏铁路投资发展有限公

司通过增资的方式! 改建为江苏省铁路集

团有限公司!注册资本由 (& 틚元逐步增资

到 %$&& 틚元!以期进一步加强江苏省的铁

路建设(根据相关规划!到 $&$& 年!江苏会

形成&北接陇海'南跨沪宁'컷联京沪'东启

江海$的&三纵四横$快速铁路网!铁路总里

程将达到 )&&& 公里以上!铁路干线新增运

营里程 %*&& 公里!웤中时速 +&& 公里以上

快速铁路达到 '&&& 公里左右(

在谋求更高质量的长三角一体化进程

中!交通的互联互通可谓重中之重(在阜阳

市发改委副主任王虎看来! 长三角一体化

&聚焦交通互联互通$有望助力阜阳实现新

的腾飞(目前!商合杭高铁阜阳段正在紧张施工!该高铁建成后!

阜阳到上海的最短时间将缩短一半以上( &阜阳的煤炭'얩产品

等资源丰富!长三角发达地区的技术'资金雄厚!两者有着明显

的互补优势( 目前!大量的阜阳人在上海工作生活!也有很多上

海人在阜阳创新创业(两地时空距离的拉近!将为未来进一步的

产业协作提供动力( $王虎说(

!튽疗共享搭建大平台

! 퓂 $ 日!江苏省委常委'无锡市委书记李小敏到无锡市属

医院'벲控中心'社区卫生服务中心等地!调研医疗卫生事业发

展情况!看望慰问奋战在一线的医护人员( 长三角一体化建设如何

共享医疗服务) 李小敏提出!无锡各公立医院一方面要进一步提

高科学化'精细化'信息化水平!构建科学高效的现代医院管理制

度*쇭一方面!要高度重视学科建设!加快培育和引进一批高水平

人才和团队% 쯻强调!要建立健全分级诊疗制度!进一步引导医疗

卫生工作重心下移'资源下沉!切实把健康&쫘门人$制度建立起

来!切实化解看病难问题% 要树立大卫生'大健康理念!统筹抓好

普及健康生活'优化健康服务'完善健康保障'改善健康环境'发

展健康产业各项工作! 着力解决群众看病就医领域的突出问题!

믽极构建与高水平全面小康社会'高质量发展要求相适应的卫生

健康服务体系!努力为人民群众提供更好的卫生与健康服务%

在浙江嘉兴! 与上海早已实现了公共交通区域一体化结算

平台!嘉兴市民卡'新版公交卡早就可以在上海乘坐地铁'公交'

轮渡%与此同时!优质医疗资源的无缝对接更给老百姓带来了诸

多便利% 近日!놥受肾病困扰的孙老伯来到嘉兴市第一医院!뺶

直去了肾脏病联合诊疗中心% 듓 $&%! 年底起!嘉兴市与第二军

医大学附属上海长海医院'上海长征医院'上海东方肝胆外科医

院合作联合建立八大诊疗中心! 嘉兴老百姓享受到了与上海同

城的医疗待遇% 孙老伯说+&年纪大了!去上海不方便!现在在家

门口就能看上海的专家!헦是太好了%$根据病人病情!如果有需

要!还可直接转往上海医院进行就诊%技术同城'服务同质'资源

同享!沪嘉医疗&三同$计划有效促进了高端优质医疗资源惠及

禾城百姓!共建紧密型合作医院 * 家!完成医疗合作项目 $, 个!

实现与上海 )% 家医院住院医保实时刷卡结算%

&嘉兴与上海地缘相近'人缘相亲'经济相通!在上海不断向

嘉兴抛出民生红利橄榄枝的同时! 嘉兴也不断承接着上海非核

心功能疏解的需求%$嘉兴市委副书记'市长胡海峰表示!嘉兴市

是浙江省接轨上海的门户和&桥头堡$!进入新时代!嘉兴要更为

主动地与上海接轨!믽极参与长三角地区交流与合作!不断提升

对内对外开放水平!助力全省全面接轨上海'促进一体化发展%

!싃游服务打造#뫳花园$

更高质量一体化发展!为长三角&大家庭$共建旅游服务的

打造&绿色后花园$% 浙江研和新材料股份有限公司位于平湖市

新埭镇的张江长三角科技城平湖科技园!这家平湖企业有着&上

海基因$!쯼的电话以 &+% 打头%原来!듓 +&%( 年 ! 퓂起!嘉兴全

市均可申请安装 &+% 打头的电话% 嘉兴人享受到了来自上海的

福利!也给上海人带去了自己的&샱物$%컷塘古镇已经连续两年

游客数量突破 %&&& 췲人次!웤中近 (&-的游客来自上海%

旅游服务是共建共享民生工程的重要领域%如何当好&长三

角生态绿色后花园$!安徽省旅发委表示!进一步深化长三角区

域旅游交流合作% 安徽将协调一批 '. 级以上旅游景区!实行对

长三角优惠政策*与沪苏浙旅游部门对接!在全省 * 个红色旅游

景区,点-建立长三角区域旅游系统党性教育基地*볌续推进长

三角旅游质监执法合作轮值制度! 并协作建立长三角旅游诚信

榜单!共同对外发布% 뷱年!安徽在上海设立长三角深度营销中

心!去年出台的.安徽省生态旅游发展规划,+&%!/$&$*-/明确

提出了成为&后花园$的目标(在长三角的生态旅游协作方面!安

徽将加强浙皖"长江流域"淮河流域等省际区域合作!构建生态

旅游多元化合作机制!加强生态资源的保护与开发!打造四大省

际生态协作区(웤中!浙皖协作主要包括遗产观光"山地休闲"湖

泊度假"科普教育等产品!加强黄山"皖南古村落"江郎山等世界

遗产地的深度协作*淮河生态旅游协作区则以安徽"江苏等省沿

淮区域为重点!重点发展湿地观光"休闲度假"研学旅行"얩耕体

验等产品!开展生态环境教育!推动水资源利用和水污染治理!

对环境脆弱区进行生态恢复(

쏀丽长三角!컒们都是行动者
周冯琦

! 月 " 日是世界环境日! 뷱年我国确

定的主题是 "美丽中国 # 我是行动者 $!

对长三角而言 # 在 "룼高质量一体化发

展$ 的要求下# 加快形成绿色生产方式和

生活方式# 죃 "绿水青山就是金山银山$

的理念深植于美丽中国的建设实践# "打

好污染防治攻坚战 % 建设绿色美丽长三

角$ 的号角已经吹响!

"在探索生态优先绿色发展方面树标

杆 $& 合力共治再现太湖碧波美丽运河 #

协同作战共赢蓝天碧水青山# 联防联控打

造皖江 "生态绿 $ ''美丽长三角 # 政

府% 企业% 个人# 我们都是行动者( 仅就

上海而言# 积极落实新发展理念# 推进绿

色发展转型# 上半年一系列顶层设计密集

出台# 쇮人目不暇接& # 月# 上海市绿化

和市容管理局通过调研后梳理出问题清

单 # 헒出上海生活垃圾分类的 "短板 $#

늢针对问题# 提出了建立基层党组织% 뻓

委 % 业主 % 컯业 "쯄位一体 $ 机制等措

施 ) *上海市 $%&'($%$% 年环境保护和

建设三年行动计划+ 펡发# 提出切实解决

突出环境问题# ퟅ力补好大气和水环境%

生活垃圾分类减量等方面短板的具体专项

领域和若干保障措施 ) " 月 # 上海批复

*돧明区总体规划暨土地利用总体规划

)$%&*($%#"++! 进入 ! 月# *长三角地区

一体化发展三年行动计划 ,$%&'($%$%-+

发布# 提出构筑长三角环保信用联合奖惩

体系% 룼加有效地实施长三角区域环境联

防联控机制 # 建设绿色美丽长三角 ) 长

三角区域污染防治协作机制会议在上海

召开''듓中人们可以清晰地感受到& 生

态环境保护已经成为推进绿色发展和供给

侧结构性改革% 推动高质量发展的重要抓

手# 成为创造高品质生活的重要内容!

建设美丽中国% 美丽长三角# 企业的

行动体现在社会责任的担当上 ! 뿕气污

染% 水污染% 土壤污染都和人民生活息息

相关! 作为当前环境污染的重要源头责任

主体之一# 企业应当率先把绿色发展理念

融入到自身的生产经营活动中去# 通过生

产方式的绿色变革# 볈提升企业自身的可

持续竞争力# 也切实履行企业保护环境的

义务和责任! 샽如# 中石化上海石油化工

股份有限公司将企业社会责任融入企业生

产经营全过程# 积极推进 ,-. )붡康% 낲

全 % 环境 + 一体化管理 % 绿色供应链管

理% 뻙办公众开放日活动# 有效地推进了

绿色生产转型和工艺提升) 놦武集团积极

倡导绿色经营理念# 调整能源结构和产品

结构# 推进企业绿色发展转型# 主动践行

企业环境责任和义务!

建设美丽中国%美丽长三角#公众责无

旁贷!쾰近平总书记强调&生态文明建设同

每个人息息相关#每个人都应该做践行者%

推动者!公众不仅是绿水青山的享有者%受

益者#룼应是环境保护的建设者%身体力行

者#而不能只是做旁观者%움论者%局外人!

一方面#좱乏公众的参与和监督#政府的环

境保护政策也可能失灵)쇭一方面#践行绿

色生活# 同样是每一个公民的环保责任和

义务! 公众的参与不仅体现在参与环境治

理%对政府和企业环境行为的监督上#룼要

体现在自身生活方式的转变上#틂食住行%

人人参与#践行绿色消费!消费不仅是生产

的终点#룼是生产的起点!变革全社会的生

活方式#对节约环保影响巨大#会产生难以

估量的绿色效益!

党的十八大报告首次把 "美丽中国$

作为生态文明建设的宏伟目标) 党的十九

大报告首次把 "美丽$ 뛾字写入全面建设

社会主义现代化强国奋斗目标! 죃我们携

手行动# 쿱爱护眼睛一样爱护生态环境#

쿱对待生命一样对待生态环境 # 建设天

蓝% 地绿% 水清的美丽中国# 建设诗意的

栖息地...美丽长三角!

%ퟷ者为上海社会科学院生态与可持
续发展研究所所长& 研究员'

쫀界环境日特别报道

长三角将联动预警空气重污染

本报讯 ,首席记者张懿-长三角区域

大气污染防治协作小组办公室目前正在牵

头制定 &长三角空气重污染预警应急联动

方案$!目标是使区域内空气重污染预警的

启动标准"响应力度等能够实现相对统一(

如果长三角能在这方面统一标准! 쓇么区

域内各城市就可以更好地在重污染天气到

来前!同步采取应急减排措施!尽可能降低

污染峰值浓度和影响(在&!0*$世界环境日

来临之际! 上海市环保局昨天举行新闻通

气会!介绍全市过去一年环保工作(웤中关

于长三角环保协作的内容虽然不多! 却非

常引人注目(

据透露!围绕应急预案的联动协作!长

三角相关部门已有所协商! 并初步起草了

相关文件( 由于生态环境部可能在国家层

面对空气重污染应急预案进行修订和完

善! 长三角在该领域的联动方案将努力与

之衔接( 目前来看!뷱年年内!该方案有望

制定完成(

돽了应急! 日常污染防控也是长三角

环保协作的重点( 在主要大气污染物排放

控制方面!长三角将调整步点!对高排放者

形成统一的&벷出效应$(

对于机动车排放!长三角将采取措施!

헹取早日将车辆排放标准和油品标准提升

到&国六$水平(同时!长三角将重点推进交

通运输结构的转换!减少公路运输!增加水

运和铁路运输的比重( 为减少船舶的污染

物排放!长三角将进一步扩大&船舶排放控

制区$!将船用发动机强制使用低硫燃油的

范围! 듓目前的区域内所有港口码头扩大

到一定的水域范围(

值得一提的是! 在上周末举行的长三

角地区主要领导座谈会上! 三省一市就加

强区域内环保信用联合奖惩合作签署备忘

录( 市环保局昨天表示!未来!长三角将在

环保失信行为的评判标准互认"联合奖惩措

施落地" 数据归集共享等方面加强合作!形

成统一的环保失信黑名单!有效解决环保失

信企业偷偷进行跨地区转移的监管难题(

此外! 为提升对空气污染过程的预测

与研判水平!市环保局透露!뷱年长三角将

加大环保信息共享力度! 使得监测数据共

享常态化! 듓而为区域内的污染预警联动

提供决策依据(

짏海降低空气重污染预警启动门槛
成为目前国内主要城市中预警门槛最低的城市之一

本报讯 ,首席记者张懿-上海再次显

著放宽空气重污染预警的启动条件!듓而

成为目前国内主要城市中预警门槛最低

的城市之一( 市环保局昨天表示!将来上

海的空气重污染预警启动次数或许会略

有增加! 떫这并不意味着空气质量变差*

实际上!此举将赋予全市主动作为"提前

应急减排的机会!듓而更好发挥应急措施

的&쿷峰$作用(

据市环保局介绍!市政府办公厅近期

正式印发.上海市空气重污染专项应急预

案 ,$&%, 版 -/!与之前的 $&%! 版预案相

比 !$&%, 版预案最大的特点就是降低了

预警启动门槛+ 蓝色预警由原来的 &一

天重度污染! 或一天中度污染且可能出

现短时重污染$ 调整为 &一天轻度或中

度污染且可能出现短时重污染$* 黄色预

警由原来的 &两天重度污染 $ 调整为

&一天重度污染$* 돈色预警启动条件由

原来的 &一天严重污染! 或三天以上重

度污染$ 调整为 &一天严重污染! 或两

天及以上重度污染$* 红色预警启动条件

维持不变! 죔为 &未来一天环境空气质

量指数,.01-大于 )&&$(

记者注意到!在最近这个冬天!上海

屡屡因北方冷空气前锋携带污染物过境!

.01 迅速飙升至 +&& 以上 !进入 &重度污

染$区间(떫数小时后!随着冷空气主力抵

达!뺢风迅速将污染气团吹散!空气质量

很快重归&良$짵至&优$(由于全天 .01 是

根据污染物的 +) 小时平均浓度计算!因

此!在这种气象状况之下!上海尽管会实

实在在地承受好几个小时的灰霾天!떫由

于清新空气的&첯薄$!全天 .01 很可能只

是&轻度污染$(

按照 +&%! 版预案! 上述污染过程虽

然会影响市民健康!떫却不会触发空气重

污染预警*而随着 +&%, 版预案发布!同样

的情况将导致上海启动蓝色预警!并执行

相应的应急措施111包括在全市范围内

禁止露天烧烤"禁止燃放烟花爆竹!以及

中小学一律停止体育课和户外活动(

据市环保部门分析! 如果按照 +&%,

版预案标准!쓇么过去两年!上海平均每

年大致会多触发两次左右的重污染预警

信号(

据介绍!目前在国内空气质量未完全

达标的城市中!上海空气重污染预警启动

门槛是最低的(周边城市目前启动最低一

级蓝色预警的条件!基本上与上海启动黄

色预警相当(

此外!+&%, 版预案还将原预案中&经

监测预测$的提法!全部修改为&经预测$*

同时!增加了预警提前量!要求当预测有

重污染时!至少提前一天启动预警( 在应

急相应措施上!新预案也进行了一些细化

和量化(

짏海!"#$%뗈污染物浓度创新低
(!"#$上海市环境状况公报)显示&짪城环境质量显著改善

本报讯 ,首席记者张懿-在&!0*$世

界环境日前夕 ! 上海市环保局发布了

.+&%( 上海市环境状况公报/( 根据 .公

报/!上海去年生态环境质量明显改善!웤

中!23+4*"23%&"二氧化硫等主要大气污染

物年均浓度均创新低(

据介绍!$&%( 年!上海环境空气质量

指数,.01-优良率为 (*4'-!较 $&%! 年下

降 &4% 个百分点( 23$4* 年均浓度为 '5 캢

克6立方米!较 $&%! 年下降了 %'4'7,下降

! 캢克6立方米-!较基准年 +&%' 年下降了

'(4%-,下降 +' 캢克6立方米-! 超额完成

了国家任务(23%&和二氧化硫年均浓度分

别为 ** 캢克 6立方米和 %+ 캢克 6立方米!

较 +&%! 年分别下降 !4,-和 +&4&-(

떫需要引起重视的是 !+&%( 年全市

二氧化氮年均浓度较 +&%! 年上升 +4'-!

而臭氧在污染日中首要污染物占比达

*(4,-! 较往年提升了大约 +& 个百分点(

环保部门表示!臭氧污染趋于加重!与去

年夏季出现罕见的持续高温有关(

在水环境质量方面!+&%( 年!全市地

表水环境质量较 +&%! 年进一步改善111

主要河流断面中!水质达到!到"샠的断

面占 +'4+-!#到$샠断面占 *,4(-!劣$
샠断面占 %,4%-! 主要污染指标为氨氮和

总磷( 与 +&%!年相比!全市主要河流劣$
샠断面比例下降了 %*45个百分点!氨氮"总

磷平均浓度分别下降了 +,4&-和 ++4&-(

此外!根据.公报/!去年上海的声环

境质量基本保持稳定!럸射环境质量总体

情况良好(

环保部门表示!去年上海生态环境质

量出现明显改善!与全市扎实推进中央环

保督察整改"&컥违四必$区域生态环境综

合治理"城乡中小河道整治和气"水"췁三

大污染防治行动计划等密切相关( 同时!

去年上海环境执法力度不断加大!全市环

保系统共查处案件 ))(( 件! 处罚金额逾

)4(! 틚元! 同比分别增长 '*-和 5&-*移

交公安行政拘留 %, 件! 짦嫌环境犯罪移

交公安部门 !, 件(

"下月底# 长三角地区唯一的近海蓝色海湾...헣江省宁波市北仑区滨海万人沙滩将

部分开放! 춼为近日蓝天白云下的沙滩美景!

图(뚫方 )*

#近日# 上海天气晴朗# 럧景宜人! 춼为外滩百年历史建筑群!

图(쫓觉中国
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